

LE MOT DES ÉLUS

FORUM DES ASSOCIATIONS

Le 10 septembre 2022, la Communauté de Communes Beaume Drobie a organisé le Forum des associations sur le parking du stade et de la piscine de Lablachère. Plus de 70 associations étaient attendues et Lablachère était représentée par 16 d'entre elles.

Ce Forum organisé pour la 3ème année avec une interruption due à la pandémie, permet aux associations de se faire connaître et de proposer des adhésions à leurs activités. Le sport était représenté en majorité, mais la culture était également présente : musique, actions sociales, lectures, patrimoine, chorale, danse, écologie et ateliers manuels. L'association Lire et Faire lire qui est active sur le secteur et notamment à Lablachère depuis 2006, côtoyait judicieusement le stand représentant les bibliothèques de la CDC.

La fréquentation a été intense tout au long de l'après-midi ce qui a favorisé des échanges entre les exposants et les nombreux visiteurs qui ont pu s'informer, prendre des flyers et souscrire à des abonnements.

De nombreux exposants se sont manifestés pour remercier les élus présents du choix du lieu et de l'organisation et de leur lisibilité sur le site de la mairie.

Danièle REYNAUD – Nicole DJIANN



PERSONNES AGEES OU VULNERABLES

De nombreuses personnes âgées, vulnérables ont été effrayées et angoissées par la crise sanitaire ainsi que les diffusions d'informations à la télévision ou la radio.

Pendant le confinement la restriction de leur liberté, le manque d'activités et d'animations les ont isolées, la canicule de l'été n'a fait qu'amplifier leur angoisse et leur solitude.

Fin 2020, la mairie a décidé de rendre visite à toutes les personnes âgées ou vulnérables de la commune pour leur apporter une écoute, un soutien en cas de besoin et les aider pour effectuer certaines démarches ou prévenir un proche.

Une liste de toutes ces personnes est en cours d'établissement pour avoir leurs coordonnées et ceux de leurs proches afin d'intervenir si besoin.

De nombreuses rencontres sont encore prévues. A chaque visite un accueil chaleureux nous est réservé et ces personnes remercient la mairie pour cette excellente initiative

Danièle REYNAUD

TRAVAUX



POINT SUR LES TRAVAUX DE VOIRIE

• Sécurisation de la traversée de Notre Dame (RD 104)

Ce dossier progresse. La Commune a signé avec le Département une convention d'études et de travaux. Le calendrier prévisionnel est le suivant :

- Courant novembre 2022 : le bureau d'études du Service des Routes du Département nous présentera, pour accord, son projet définitif ;
- Un appel d'offres de réalisation sera ensuite lancé auprès des sous-traitants concernés ;
- Le début des travaux serait prévu en mars/avril 2023.

• Parking du CAMSCI (devant le bâtiment d'arts martiaux) - route de Planzolles :

Le but est d'optimiser cet espace et de le rendre plus attrayant. Un relevé topographique va donc être demandé à un cabinet de géomètres en vue d'une étude d'implantation rationnelle des places de stationnement. Les travaux pourraient débuter en mars/avril 2023.

• Réfection des chemins - 2e phase

• Chemin de la Brise, partie du Chemin de Gourgueyrol jusqu'à la route d'Alès : les travaux sont prévus à compter du 10/10/2022.

• Les aménagements internes du centre de secours (caserne des pompiers) ont débuté. La Commune quant à elle fera revêtir en enrobé renforcé le Chemin de Rieublanquet, du giratoire du Dolmen jusqu'à l'accès au centre de secours. Prévisionnel des travaux : à compter du 14/11/2022.

• Chemin des Rabières

Suite à un accident survenu le 1er novembre 2021 à hauteur du n° 306, le mur de soutènement de la voie communale a été endommagé. Il a été depuis remis en état. Il convenait cependant de reprendre partiellement la voirie. Ce devrait être chose faite à compter du 10/10/2022.

Daniel MORSELLI

LE MOIS DE LA CRÉATIVITÉ

La Communauté de Communes du Pays-Beaume-Drobie et l'association L'îlotz'enfants sont engagées depuis plusieurs années dans un programme d'activités d'éducation artistique et culturelle à destination des jeunes et des moins jeunes, qui a lieu à l'automne, intitulé le **Mois de la Créativité**. Chaque année, un champ artistique ou culturel est retenu avec de nombreuses activités auprès des enfants, dans les crèches et centres de loisirs, ainsi que dans les écoles du territoire, mais aussi auprès des habitants. Cette année le thème fédérateur retenu est « la démarche scientifique ». Pour mettre en œuvre ce sujet bien particulier la Communauté de communes s'appuie sur un partenariat avec le Centre des cultures scientifiques techniques et industrielles de l'Ardèche, au Cheylard, autrement dit Arche des Métiers.



Concernant Lablachère, une série d'activités sont proposées aux enfants des écoles publique et privée, ainsi qu'au centre de loisirs des Farfadets à la Maison intercommunale de l'enfance et de la jeunesse. La bibliothèque intercommunale à Lablachère est aussi impliquée dans la manifestation avec une exposition-jeux interactive autour du roman policier et d'une enquête criminelle intitulée « Qui a refroidi Lemaure ? ».

Un riche programme qui culminera pour les habitants du pays Beaume-Drobie avec quatre temps forts se déroulant à Laboule, Vernon, Dompnac et Lablachère. La journée à Lablachère aura lieu le samedi 26 novembre. Elle associera le spectacle Clown ND, et ateliers autour du ciel et de l'espace, dont un espace de réalité virtuelle, qui fera voyager aux portes de l'espace, ainsi qu'un musée numérique livrant une fresque animée sous les yeux du public. Un planétarium sera même installé dans la salle d'animation rurale pour partir à la découverte de la voûte céleste, ce planétarium accueillera les écoles environnantes tout au long de la semaine. Des bénévoles de Lire et Faire de Lablachère offriront des lectures aux enfants, jusqu'à 4 ans, sous la tente zen.

Le programme complet du Mois de la Créativité et de la journée à Lablachère est à découvrir ici : <https://www.pays-beaumedrobie.com/culture-patrimoine/mois-de-la-creativite/>



Clown Nd, Cie i.Si

clown/musique/vidéo - à 15h - durée 50mn

Devant une station, deux clowns attendent un bus. Dans un univers rétro-futuriste « intemporel », ils nous racontent une tranche de vie à deux, avec trois fois rien. Une découverte inattendue d'un panneau publicitaire « artificiellement intelligent », une machine ? un distributeur ? un monde virtuel ?

+ tout au long de l'après-midi :



TENTE ZEN

Espace de découverte sensorielle et de détente pour les tout-petits (0-6 ans) accompagnés d'un parent ou d'un proche, proposé par le Relais Petite Enfance, les crèches et L'îlotz'enfants



CARAVABAR

La caravabar, que vous avez peut-être croisée l'an dernier, a changé de tenue pour l'occasion ! Elle vous accueillera avec plaisir sur sa terrasse avec de délicieux gâteaux et boissons ! proposée sur chaque temps fort par une association du village, le Comité d'animation à Laboule, l'APE de l'école à Dompnac, le Sou des écoles à Vernon et L'îlotz'enfants à Lablachère

Un grand merci à toutes les personnes qui ont mané pinocciu, cultivé, visé, pêché, dans la bonne humeur !



ATELIER EXPÉRIENCES

Envie de comprendre ? Viens expérimenter et découvrir ! Ton regard sur le monde va changer. Un objectif différent sur chaque temps fort, proposé par le CCSTI et les apprentis scientifiques qui ont déjà une petite idée sur la question



PLANÉTIARIUM

Prêt à plonger la tête dans les étoiles ? Le soleil se couche, la nuit tombe et le ciel nocturne se dévoile ! proposé par le CCSTI



MUSÉE NUMÉRIQUE

Galerie d'art numérique réunissant plusieurs milliers de chefs-d'œuvre de nombreuses institutions et musées, nationaux et internationaux. Sélection en fonction du thème ! proposé par le Palimmo dans le cadre de Micro-Folie



RÉALITÉ VIRTUELLE

Immersion visuelle et sonore dans des mondes aux possibilités infinies (fictions, documentaires, jeux et créations artistiques), proposé par le Palimmo dans le cadre de Micro-Folie



LES QUESTIONS

Installez vous confortablement dans un transat, déposez le casque sur vos oreilles et plongez dans un univers de questions avec ou sans réponses, d'ambiances sonores, collectées sur les marchés, écoles et collège du territoire, proposé par une équipe bénévole avec le Palimmo et L'îlotz'enfants. Un grand merci à l'équipe qui a pris beaucoup de plaisir dans ces rencontres et à tous les habitants qui nous ont partagé leurs voix, anecdotes et interrogations !



SÉRIGRAPHIE

Vous rêviez de faire imprimer la lune ou un alien sur votre chemisier, tee-shirt ou autre liquette ? Bienvenu ! proposé par Flore Keller, La vitrine Flow

CENTENAIRE DE L'INAUGURATION DU MONUMENT AUX MORTS

« Un peu d'histoire »

En 1919 sous la mandature de Maurice Blanc est émis le vœu par M Borie conseiller municipal de dresser un monument en vue de commémorer les soldats morts pour la France. A la demande des membres de l'assemblée, traduisant l'opinion publique, fut créé un comité d'initiative, ainsi qu'une souscription.

En 1920, M Borie nommé Maire soumet à l'assemblée délibérante son projet ainsi que le choix de l'emplacement.

Fin 1921 le monument est érigé "Place des Moutons", le trottoir, les grilles et le soldat en fonte de fer bronzée réalisé par le sculpteur Etienne Camus sont posés en 1922. Le monument ainsi terminé sera inauguré le 17 septembre 1922, par M Le Maire Albert Delenne.

A l'occasion du centenaire, nous souhaiterions organiser une exposition. Nous faisons appel aux lablachérois afin de recueillir des documents et photos qui rendront cette exposition encore plus intéressante.

Vous pouvez nous les déposer en mairie, ou par mail : lablachere.mairie@wanadoo.fr

Ces documents seront scannés et vous seront rapidement restitués.

Nous restons bien sûr à votre disposition pour nous déplacer si vous ne pouvez le faire.

Nous vous en remercions vivement par avance.

Dominique POUGET TIRION et Lysiane FREMON



BULLETIN MUNICIPAL N°10 - OCTOBRE 2022

LE MOT DU MAIRE



Les prix des matières premières et essentielles atteignent des records, l'inflation aujourd'hui à 6,50% risque d'augmenter encore. La faute au covid et à la guerre en Ukraine ? Admettons ! Le bouclier tarifaire qui limite l'envolée des prix de l'énergie profite aux particuliers mais pas aux collectivités territoriales. Le surcoût de cette énergie est considérable et pèsera indéniablement sur le budget.

Le conseil municipal avait anticipé cette envolée des prix lorsqu'il a pris la décision le 11 avril 2022 de rénover son éclairage public. Cette démarche permettra de remplacer des ampoules très consommatrices par des led, d'ajuster l'éclairage dans certains secteurs, bref de consommer moins et faire des économies. Cette volonté participe également à la lutte contre la pollution lumineuse mais aussi à la protection de notre environnement et de sa biodiversité.

Une réflexion est en cours au sujet des illuminations traditionnelles de fin d'année. Faut-il diminuer les décorations, restreindre l'éclairage dans le temps ou tout simplement ne pas en poser du tout ?

Revenons pour l'instant sur le présent et l'actualité locale développée dans ce bulletin municipal. Notre Monument aux Morts a cent ans cette année. Il sera rénové pour le 11 novembre afin de lui rendre hommage ainsi qu'à celles et ceux qui en sont à l'origine. Dans cette édition vous découvrirez également un sujet sur le mois de la créativité, le mot des élus et les divers travaux engagés sur la commune. Enfin, la parole aux associations sera donnée cette fois-ci à la Péquelette et ses joueurs de pétanque.

Place à la découverte et à la lecture de ce 10ème bulletin municipal.

Bonne lecture.

Bien à vous

LE MOT DES ASSOCIATIONS



Péquelette Boul'Club Blacherois

Créée en 1980, l'association de Pétanque Péquelette Boul'Club compte aujourd'hui plus de 120 licenciés et une dizaine de membres.

Notre activité principale est l'organisation de concours de pétanque ou jeu provençal, aussi bien pour les jeunes, les séniors, les vétérans et les féminines, soit 5 à 6 concours officiels départementaux par an. En hiver, nous organisons également des concours entre sociétaires à la mêlée ou en équipes montées, le vendredi soir, et un challenge de l'amitié en 6 rencontres, à la mêlée, un Samedi par mois.

En cas de mauvais temps, la mairie met à notre disposition la salle d'animation rurale, où nous avons en permanence 6 jeux. Nous pouvons ainsi nous entraîner pendant la saison hivernale. Nous en remercions la mairie.

Nous organisons un concours sur 12 heures et sur invitation tous les ans à la fin juin, soit 48 équipes invitées et 192 joueurs. Nous remercions les sponsors : commerçants, artisans, collectivités qui nous aident pour ce concours qui ne pourrait pas se faire sans leur participation.

Ces dernières années nous enregistrons chez les jeunes, les féminines, et les Séniors de belles performances et de nombreux titres de Champions de L'ARDECHE ou vice-champions.

Chez les séniors, notre équipe est parvenue en 2019 en 16ème de finale des championnats de France et en 2021 en 8ème de finale, perdant contre les futurs champions de France.

Nous avons une école de pétanque labélisée, avec des entraînements le dimanche matin de 10 à 12h. Des jeunes de talent sont passés par notre école de pétanque : Emma TALAGRAND sélectionnée en Equipe de France, et bien sûr Jordan BONNAURE, champion du monde Juniors, Jean TROUILLAS champion dans la Drome, et bien d'autres. (En 2019, avant COVID : 9 Titres de Champion de L'Ardèche en jeunes, 4 titres de Vice-Champion, 2 Titres de champion de Ligue, 1 titre de Vice-Champion (Une année exceptionnelle et un super travail des éducateurs).

Notre Club est engagé dans le championnat des clubs et la coupe de France : 12 Equipes jouent en championnat des Clubs (7 rencontres dans l'année sur le département). Nous avons 6 équipes en séniors, 4 en vétérans, 1 en féminine et 1 en provençal. En 2022, Une Equipe vétéran est championne de l'Ardèche en 1ère division, et jouera en Excellence la saison prochaine.

Depuis plusieurs années, le comité de pétanque de l'Ardèche nous fait confiance pour l'organisation de championnats départementaux, nous espérons en avoir un en 2023, le calendrier est en cours d'élaboration.

Avis aux amateurs de pétanque et jeu provençal : venez rejoindre un club Sympa et compétitif, il y a de la place pour tous les niveaux. Tout serait parfait, si nous avions un boudrome que nous pourrions partager avec les clubs de lyonnaise, nous sommes le seul club de pétanque dans la communauté de communes Beaume-Drobie.

Coordonnées du club : Mail : pequeletteboulclub@gmail.com

Président : LAGANIER Michel 06 03 98 89 02 michel@laganier.fr

Trésorier : RANC Jean Paul 07 86 68 67 87 jean-paul.ranc@wanadoo.fr

Sections Jeunes : BASTIDE Sébastien 06 34 52 56 45 baston1984.sb@gmail.com

REPAS DES SAGES

111 personnes étaient réunies à la salle d'animation rurale le 31 août pour partager un moment de détente et de convivialité pour le traditionnel repas des sages. C'est dans la joie et la bonne humeur que ces convives ont appréciés tant le repas que l'animation.

Le seul petit bémol a été la chaleur des dernières semaines qui a freiné les inscriptions, c'est pourquoi il nous semble prudent, pour l'année prochaine, d'attendre la dernière semaine de septembre pour programmer ce banquet.

Qu'en pensez-vous ?

Un grand merci aux personnes présentes.

A l'année prochaine.

Lysiane FREMON

